

El mayor vestigio de Europa

Trece iglesias de la provincia forman parte del Plan de Intervención Románico Norte, iniciativa de la Junta de Castilla y León que trata de recuperar y poner en valor el patrimonio cultural de la zona

I.L.H. / Burgos

En la provincia de Burgos hay trece monumentos que forman parte del denominado 'Románico Norte', un enclave de 1.700 kilómetros cuadrados a caballo entre Cantabria, Palencia y Burgos donde se concentra la mayor densidad de vestigios románicos de toda Europa. Aunque hoy la zona forma parte de tres provincias, en su día fue una única unidad administrativa con centro en Aguilar de Campoo.

El espacio geográfico que incumbe a Palencia (el noreste) y Burgos (noroeste) participa en el Plan de Intervención 'Románico Norte', una iniciativa de la Junta de Castilla y León que, a través de la Fundación Siglo para las Artes y la Fundación Santa María la Real, lleva a cabo la recuperación y difusión de estas obras de arte. En esta actividad están implicados también los ayuntamientos, diócesis y entidades locales respectivas. La ambiciosa restauración de este patrimonio, que comenzó en 2005 y concluirá en el año 2012, tiene un presupuesto de ejecución que alcanza los 9.720.000 euros.

Este Plan de Intervención supone la restauración integral de cincuenta y cuatro iglesias románicas, lo que implica la rehabilitación de los propios edificios, sus entornos rurales y los bienes muebles que contienen. Trece de ellas, como decíamos, pertenecen a la provincia de Burgos. En concreto son las ubicadas en las siguientes localidades: Ailanes, Albacastro, Argés, Castrecías, Herbosa, Lomas de Villamediana, Manzanedo, Rebolledo de la Torre, San Martín del Rojo, San Miguel de Cornezuolo, San Vicente de Villamezán, Santa Gadea de Alfoz y Villabáscos de Bezana.

Para conocer la calidad y características de los monumentos burgaleses que, junto a los palentinos, quieren optar a su inclusión en la Lista de Patrimonio Europeo, comenzamos una serie en la que iremos desgranando una a una las trece iglesias de la provincia. La Lista de Patrimonio Europeo busca impulsar la dimensión continental de los bienes culturales, los monumentos, los enclaves naturales o urbanos y los lugares que han desempeñado un papel esencial en la historia común y en el patrimonio europeos. A día de hoy son cuatro los monumentos españoles que pertenecen a esta lista: Real Monasterio de San Jerónimo de Yuste, el Archivo de la Corona de Aragón, la Residencia de Estudiantes de Madrid y el Cabo Fisterra.



Espadaña de Santa Águeda, de Villabáscos de Bezana, ya remodelada.

Fundación Santa María la Real



promecal

Publicidad - El Equipo - Aviso Legal

Se recomienda una resolución de pantalla de 1024x768 en versiones actualizadas de los navegadores más habituales para la correcta carga de la web.

Diario de Burgos digital se basa en el Sistema de Gestión de Contenido **Perséfone (SGC/CMS)** desarrollado por Ceres Comunicación Gráfica

OTRAS WEBS DEL GRUPO PROMECAL

Grupo Promecal | Ceres C.G. | Revista Osaca | Diario de Burgos | Diario de Ávila | Diario Palentino | El Día de Valladolid | La Tribuna de Albacete

La Tribuna de Ciudad Real | La Tribuna de Puertollano | La Tribuna de Toledo | La Tribuna de Talavera | SPC | Canal 6 Navarra | Ical News | Agencia Ical